

BAB III METODE PENELITIAN

Metode penelitian merupakan suatu strategi yang dilakukan untuk mendapatkan informasi dan data yang digunakan dalam proses penelitian. Adapun penelitian yang dilakukan oleh peneliti ini yaitu bertujuan untuk mengetahui tentang nafkah keluarga menurut pemikiran atau pandangan Faqihuddin Abdul Kodir (studi analisis ayat-ayat nafkah). Oleh karena itu, peneliti menggunakan metode dalam penelitian ini sebagai berikut:

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Dalam penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif. Menurut Lexy J. Moleong metode kualitatif yaitu berfungsi untuk menjelaskan suatu kejadian atau fenomena yang terjadi pada subjek penelitian. Metode kualitatif juga dapat diartikan sebagai metode penelitian yang menghasilkan data deskriptif baik berupa tulisan.²⁸ Penelitian ini bertujuan untuk menghimpun data-data dan informasi-informasi yang berkaitan dengan nafkah keluarga menurut pandangan Faqihuddin Abdul Kodir yang memfokuskan pada konsep mubadalah. Dalam penelitian menggunakan buku-buku seperti, buku yang dikarang oleh Faqihuddin Abdul Kodir yang diberi judul Qiraah Mubadalah.

Penelitian ini termasuk jenis penelitian kapustakaan (*library research*). Penelitian kepustakaan adalah penelitian yang dilakukan dengan memanfaatkan referensi atau informasi dari (kepustakaan) baik berupa buku-buku yang berasal dari koleksi perpustakaan, catatan, dan bisa juga berasal laporan hasil penelitian terdahulu.²⁹ Metode kualitatif dengan deskriptif analisis dapat dipahami sebagai sebuah metode penelitian yang membahas mengenai fenomena sosial, budaya, dan tingkah laku manusia.³⁰ Dalam pendekatan ini juga menganalisis dan menafsirkan data-data yang telah disatukan peneliti baik dalam bentuk kata, lisan, akan tetapi tidak boleh berbentuk angka-angka.³¹ Data-data dalam penelitian kualitatif yaitu meliputi ayat-ayat al-Qur'an, penafsiran

²⁸ Lexy. J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif Edisi Revisi*, Cet.35 (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2016). hlm 5-6.

²⁹ Mestika Zed, *Metode Penelitian Kepustakaan*, Cet. 3. (Jakarta : Yayasan Pustaka Obor Indonesia,2014). hlm 2.

³⁰ Hardani dkk, *Metode Penelitian Kualitatif & Kuantitatif* (Yogyakarta: Pustaka Ilmu, 2020). hlm 22.

³¹ Lexy J. Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung : PT. Remaja Rosdakarya, 2006), hlm 248.

al-Qur'an, pendapat para ulama, hadist, dan lain sebagainya. Sehingga penelitian ini akan menganalisis dan menginterpretasikan data-data yang berkaitan dengan ayat-ayat nafkah yang dianalisis menggunakan mubadalah menurut pandangan Faqihuddin Abdul Kodir.

Penelitian ini menggunakan metode pendekatan (*Content Analysis*). Analisis isi (*Content Analysis*) merupakan teknik penelitian yang menggunakan foto, gambar, tulisan atau kata. Dengan analisis isi, penulis dapat mempelajari mengenai karakteristik pesan, dan perkembangan dari suatu isi. Selanjutnya kata-kata yang ada di buku Qiraah Mubadalah dapat dianalisis dan diolah menjadi data.³² Dengan metode penelitian kualitatif serta teknik analisis isi, peneliti dapat menganalisis tulisan atau kata yang termuat dalam buku Qiraah Mubadalah.

B. Subjek Penelitian

Subjek penelitian merupakan sesuatu yang diteliti baik itu berupa seseorang ataupun lembaga, yang dapat disebut dengan partisipan. Dengan adanya partisipan ini dapat memudahkan peneliti dalam memperoleh data-data maupun informasi yang berhubungan dengan tema yang dibahas. Subjek penelitian dalam penelitian ini yaitu terfokus pada pandangan Faqihuddin Abdul Kodir terhadap ayat nafkah keluarga yang terdapat pada buku Qira'ah Mubadalah pada bab pernikahan. Pemilihan pada bab pernikahan yang terfokus mengenai nafkah didasari oleh tingkat perceraian yang terbilang tinggi disebabkan oleh permasalahan ekonomi maupun permasalahan mengenai nafkah harta yang diberikan suami tidak bisa untuk memenuhi kebutuhan keluarga.³³

C. Sumber Data Penelitian

Penelitian ini lebih menitikberatkan pada ayat-ayat al-Qur'an yang membahas mengenai nafkah. Terkandung dua sumber data dalam analisis data penelitian ini. Sumber tersebut yaitu sumber data primer dan sumber data sekunder yang akan dijelaskan sebagai berikut :

³² Eriyanto, *Analisis Isi*, (Jakarta : Prenada Media Group, 2021)

³³ Sholikhin Jamik, 'Kasus Perceraian Di Bojonegoro Tahun 2020 Didominasi Perkara Istri Gugat Cerai Suami', 2021 <<https://pa-bojonegoro.go.id/Kasus-Perceraian-di-Bojonegoro-Tahun-2020-Didominasi-Perkara-Istri-Gugat-Cerai-Suami>>.

1. Sumber primer merupakan sumber data yang didapatkan peneliti dari jalur pertama atau secara langsung kepada penghimpun data.³⁴ Adapun sumber pokok kajian dalam penelitian ini yaitu buku Qira'ah Mubadalah karya Faqihuddin Abdul Kodir.
2. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan sumber data sekunder berupa jurnal yang berkaitan dengan nafkah keluarga, kitab tafsir dan buku yang memiliki keterkaitan dengan nafkah keluarga perspektif mubadalah.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data menjadi tahap yang paling utama dalam melakukan penelitian. Karena dalam penelitian ini menggunakan jenis penelitian kepustakaan, maka teknik pengumpulan data yaitu dengan model studi literatur. Sehingga teknik pengumpulan datanya sebagai berikut :

1. Mencari ayat nafkah pada buku Qira'ah Mubadalah.
2. Menganalisis ayat-ayat yang berkaitan dengan nafkah keluarga.
3. Menginterpretasi ayat nafkah keluarga.

E. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data merupakan upaya yang digunakan untuk menata, mengelompokan, menyusun dan mengkategorikan objek penelitian sehingga data yang telah dikumpulkan dapat mampu untuk menjawab permasalahan yang diteliti.³⁵

Permasalahan yang terdapat pada rumusan masalah diteliti menggunakan teknik analisis isi (*content analysis*). Dalam penelitian ini peneliti menggunakan analisis isi teori Philip Mayring. Objek dalam analisis isi yang akan diteliti dapat berupa dokumentasi (foto dan video) dan media cetak atau elektronik (surat kabar, radio, film, buku, televisi). Dengan analisis ini tidak hanya buku yang dianalisis, tetapi materi atau pesan yang terkandung di dalamnya.³⁶ Analisis isi dimaksudkan untuk

³⁴ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, Dan R&D*, Cet.2 (Bandung: Alfabeta, 2022).hlm 225.

³⁵ Sandu Siyoto & M.Ali Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian*, Cet.1 (Yogyakarta: Literasi Media Publishing, 2015). hlm 120.

³⁶ Mayring. P, *Analisis Isi Kualitatif*, 1 no.2 (2000).

menggambarkan secara detail suatu pesan secara sistematis dan objektif.³⁷Berikut tahap-tahap Analisis isi sebagai berikut:

1. Menentukan tema yang akan dibahas.
2. Mencari dan mengumpulkan ayat-ayat yang memiliki keterkaitan dengan tema.
3. Mengecek dan memeriksa ulang apabila terdapat kesalahan, dan memperbaiki kesalahan tersebut.
4. Menginterpretasikan dan menganalisis ayat naskah berdasarkan pandangan Faqihuddin Abdul Kodir.



³⁷ Nanny, dkk, *Metodologi Penelitian Pendidikan Kompetensi dan Aplikasinya*, Cet.1 (Sumatera Barat : Global Eksekutif Teknologi, 2023), 79.